
【背景链接】

美国入境和海关执法局的新规针对非移
民F-1和M-1签证的留学生。F-1是美国最
常见的学生签证，针对寻求学术性课程的人；
M-1签证则适用于寻求职业性课程的人。

据美国国际教育协会的统计数据，

2018/19学年，在美国的留学生数量接近
110万，美国高校学生中留学生约占5.5%。另
据其他统计数据，过去几年，美国每年发放30
多万个F-1签证和约1万个M-1签证。

美国总统特朗普近来在推动各州重启
经济。不过，因新冠疫情近期反弹，加利福尼
亚州等多个州经济重启均按下“暂停键”。
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新华社北京7月9日电 国务院办公厅
日前印发《关于推进医疗保障基金监管制度
体系改革的指导意见》（以下简称《意见》）。贯
彻落实党中央、国务院关于加强医保基金监
管的工作要求，全面提升医保治理能力，深度
净化制度运行环境，严守基金安全红线。

《意见》指出，医疗保障基金是人民群众
的“看病钱”、“救命钱”，基本医疗保障制度
建立以来，覆盖范围不断扩大、保障水平逐
步提升，对维护人民健康权益、缓解因病致
贫、推动医药卫生体制改革发挥了积极的作
用。但是，受监管制度体系不健全、激励约束
机制不完善等因素制约，医保基金使用效率
不高，基金监管形势较为严峻。

《意见》强调，要以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，全面贯彻党的十九

大和十九届二中、三中、四中全会精神，加快
推进医保基金监管制度体系改革。到 2025
年，基本建成医保基金监管制度体系和执法
体系，形成以法治为保障，信用管理为基础，
多形式检查、大数据监管为依托，党委领导、
政府监管、社会监督、行业自律、个人守信相
结合的全方位监管格局，实现医保基金监管
法治化、专业化、规范化、常态化，并在实践
中不断发展完善。

《意见》要求，明确监管责任。加强党的
领导，不断完善医保基金监管党建工作领导
体制和工作机制。强化政府监管，充分发挥
政府在基金监管法治建设、标准制定、行政
执法、信息共享等方面主导作用。推进行业
自律管理，引导和支持医药卫生行业组织在
促进行业自律等方面发挥更好作用。

《意见》提出，推进监管制度体系改革。建
立健全监督检查制度，全面建立智能监控制
度，建立和完善举报奖励制度，建立信用管理
制度，建立综合监管制度，完善社会监督制度。

《意见》强调，完善保障措施。强化医保
基金监管法治及规范保障，加强医保基金监
督检查能力保障，加大对欺诈骗保行为惩处
力度，统筹推进相关医疗保障制度改革，协
同推进医药服务体系改革。

《意见》要求，地方各级人民政府要充分
认识推进医保基金监管制度体系改革的重
要性，加强领导、统一部署、协调推进。要建
立激励问责机制，将打击欺诈骗保工作纳入
相关工作考核。要大力宣传加强医保基金监
管的重要意义，积极回应社会关切，努力营
造改革的良好氛围。

国务院办公厅印发《关于推进医疗保障基金
监 管 制 度 体 系 改 革 的 指 导 意 见》

美国哈佛大学和麻省理工学院8日提起
联邦诉讼，以阻止美国政府实施将令部分留
学生面临被迫离境风险的签证新规。

签证新规一经公布就引发多方批评，被
指“残酷且毫无必要”，是通过向学生施压迫
使学校当局尽早重开校园。

【新闻事实】

这两所大学当天向位于马萨诸塞州波
士顿市的联邦地区法院提起诉讼，请求法院
对美国政府日前发布的留学生签证新规实
行临时限制令以及初步和永久禁令。诉状
说，这项签证新规违反美国联邦《行政程序
法》，是在没有提出任何正当理由、未经公众
评议且考虑不周的情况下发布的。

哈佛大学校长劳伦斯·巴科在一封公开
信中说，针对留学生的签证新规是在没有事

先通知的情况下下达的，既残酷又鲁莽。他
认为，此举意在迫使大学重启校园，而无视
学生和教职员工的健康和安全。

巴科表示，哈佛大学和麻省理工学院将
大力推进诉讼，确保留学生能够继续学业，
而不会面临被驱逐的风险。

美国国土安全部下属入境和海关执法
局6日发布通告说，2020年秋季学期的留学
生如果仅上网课，将无法取得赴美签证或维
持当前签证。

【深度分析】

美国入境和海关执法局并未解释为何要
发布新规把留学生签证同上网课情况挂钩，
但不少人认为，此举是为了迫使大学恢复正
常授课，迎合白宫尽快重启美国的主张。

为防范新冠病毒传播，美国大、中、小学等

上半年普遍暂停面授课。考虑到美国当前疫情
远未得到控制，很多学校打算在即将到来的秋
季学期继续让学生上网课，这招致联邦政府不
满。美国总统特朗普8日在社交媒体上说，学校
如果不重启，可能被切断联邦经费。

新规招致多方批评。美国青年群体权
益组织“年轻无敌”发表声明说，新规再次
反映出特朗普政府应对疫情措施的排外性
和错误性。当局本可以给予一段时间的灵
活性，采取更人性化的方式，但这些官员却
拒绝这样做。

前美国常驻联合国代表萨曼莎·鲍尔在
社交媒体上称此举“残酷且毫无必要”。

业内人士分析说，尽管目前尚不清楚受
影响留学生的规模，但可以想象，新规将严
重干扰部分留学生的求学计划。纽约大学新
闻学院教授伊丽莎白·施皮尔斯指出，考虑
到一些留学生的国家和时区，一旦他们回
国，将无法继续学习，被迫辍学。

【即时评论】

新冠疫情迟迟得不到控制，美国经济伤
痕累累，大选前景难测，疫情屡遭政治化。在
此背景下，美国政府又一次罔顾科学，把压
力转嫁给在美留学生，让人大跌眼镜。

各国留学生坚持在全球新冠疫情最严
重的国家求学已属不易，没想到美国政府非
但没有“雪中送炭”，反而“雪上加霜”。这种
出于政治考量的做法害人害己，令美国已然
千疮百孔的国际形象更加不堪。

（新华社北京7月9日电）

美留学生签证新规惹官司
新华社记者

新华社北京7月9日电 中国人
权研究会9 日发表《严重歧视与残酷
对待移民充分暴露“美式人权”的伪
善》一文，揭露了美国政府针对移民的
宗教偏见、文化歧视、种族排斥呈愈演
愈烈之势。在移民领域，美国透过极端
排外主义政策压制其他种族，侵犯移
民的基本权利和人格尊严，暴露出所
谓“美式人权”的虚伪性。

文章指出，美国移民遭受严重歧
视和残酷对待集中表现在美国政府暴
力对待移民，在边境地区大规模实施
剥夺移民人身自由的逮捕与拘留；移
民“零容忍”政策导致儿童与父母骨肉
分离；移民及儿童遭受非人道待遇，生
命权、健康权等基本人权受到严重侵
犯等诸多方面。

为何美国移民政策排外主义大行
其道？文章揭示，对移民外来民族特性
的不容忍和疑虑，以及对外来民族特性
进行同化的理想和自信，贯穿于美国移
民制度的发展历史，是决定美国政府排
斥与同化外来移民的政策基准。同时，
美国反移民意识形态主流化将排外主
义推向极端，单边移民政策也导致边境
地区非法移民形势不断恶化。

文章强调，美国移民政策排外主
义引发严重后果，导致社会矛盾激化，
各界对移民政策的严重分歧加剧社会
内部分裂，移民政策中的种族歧视严
重损害美国国家认同与民族融合进
程。为美国做出巨大贡献的移民被视
作威胁其政治制度、给国家财政和福
利造成负担的外来者，成为被排斥与
迫害的牺牲品。

(《严重歧视与残酷对待移民充分
暴露“美式人权”的伪善》全文详见云
邵阳新闻客户端)
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新华社香港7月9日电（记者苏万明 张雅诗 朱宇
轩）“现在好啦，香港国安法一出台，社会将恢复安定，租
客放心了，房东也开心了。”香港房屋中介周女士说，目
前她的生意有了好转的迹象，陆续有人联系她订房。

香港国安法颁布实施一周多来，许多香港市民反
映，香港国安法正显示安定社会、安定人心的力量。在
香港国安法的保驾护航下，香港社会可望重回正轨、重
现自由繁荣。

24岁的香港市民李先生正和朋友在中环9号码头
等待坐船出海游玩。李先生平时从事校外补习工作。他
说，一年多来，有的学生经常因为暴徒非法堵路来不
了，有的被身边同辈朋友拉去参加非法游行，补习班时
断时续，家长们也怨声载道。

“香港国安法立竿见影。”李先生说，“我们苦了很
久，早就盼着这一天到来了！”

“应该立法，早就应该这么做！”从事制造业的市民
陈先生接受记者采访时也激动地说，就国家安全立法，
对任何国家来说都是再正常不过的事。一年多了，香港
处于混乱中，社会不得安宁，民不聊生。他说，自己每星
期工作6天，难得放一天假，想外出逛逛街，却到处遇
上暴徒非法堵路，最起码的出行权利都没有了。

陈先生表示，早就盼着中央或特区政府出手处理
暴力事件。如今香港国安法落实，他相信法律能真正止
暴制乱。

从事推销工作的香港市民黎先生说：“香港国安法
有严厉打击恐怖主义活动的条文，让我们安心。”

30多岁的香港市民郑女士也表示，“修例风波”中，
“私了”、纵火、爆炸等暴力事件频频发生而且不断升级，
令人感到社会很不安全。香港国安法颁布实施后，一些

“港独”组织解散，大快人心。“这既显现了香港国安法的
效用，也说明了这部法律非常有必要实施。相信法律一
定能止暴制乱，恢复大家期盼已久的社会安宁。”

“香港国安法将让那些暴徒无处遁形。”公务员梁
女士说，暴徒一年多来的行为令人发指。现在，有了香
港国安法保驾护航，她对香港的明天充满信心，相信香
港一定能恢复以往的繁荣稳定。

“香港国安法让我们安心”
——香港普通市民的心声

新华社北京7月9日电（记者 胡喆）
2020年7月9日晚间，亚太6D通信卫星在西
昌卫星发射中心由长征三号乙运载火箭成功
发射，在载荷重量、通信容量、设计复杂程度
等方面，刷新了国内同类通信卫星的纪录。

亚太 6D 通信卫星是一颗地球静止轨
道高通量宽带通信卫星，由中国航天科技
集团有限公司五院通信卫星事业部抓总研
制，采用我国自主研发的新一代东方红四
号增强型卫星公用平台建造，发射重量约
5550公斤，在轨服务寿命15年。

据了解，亚太6D通信卫星是我国第11
颗整星出口的商业通信卫星和我国首个
Ku 频段全球高通量宽带卫星通信系统的

首发星，同时也是我国目前通信容量最大、
波束最多、输出功率最大、设计程度最复杂
的民商用通信卫星，代表了我国高通量通
信卫星研制能力达到国际先进水平。

航天科技集团五院亚太6D通信卫星总
指挥/总设计师魏强介绍，亚太6D通信卫星
采用Ku/Ka频段进行传输，通信总容量达到
50Gbps，单波束容量可达1Gbps以上，可以为
用户提供高质量的话音、数据通信服务；采用
90个用户波束，实现可视范围下全球覆盖。

有效载荷重量、有效载荷功率等是衡量
卫星平台综合能力的重要因素。经过多年的
刻苦攻关，基于东方红四号增强型卫星平台
的亚太6D通信卫星成功发射，实现了该平

台在国际商业航天舞台上的“首次亮相”。
“东方红四号增强型卫星平台具有‘高

承载、大功率、长寿命、高可靠性’等优势，
能力更强、更加智能，能够满足未来各类卫
星通信应用需求，具有广阔的应用前景。”
航天科技集团五院亚太 6D 通信卫星产品
保证负责人石明说。

据悉，此次发射的亚太6D通信卫星主
要面向亚太区域用户提供优质、高效、经济
的全地域、全天候的卫星宽带通信服务，用
以满足其海事通信、航空机载通信、陆地车
载通信以及固定卫星宽带互联网接入等多
种应用需求，将在商业通信、应急通信和公
共通信方面发挥重要作用。

亚太6D通信卫星刷新国内同类通信卫星多项纪录

新华社西昌 7 月 9 日电（李国
利 朱霄雄）7月9日20时11分，我国
在西昌卫星发射中心用长征三号乙运
载火箭，成功将亚太6D卫星送入预定
轨道，发射获得圆满成功。

亚太6D卫星是亚太卫星宽带通
信（深圳）有限公司采购的一颗商业通
信卫星，由中国航天科技集团有限公
司所属中国空间技术研究院通信卫星
事业部抓总研制，将在轨为机载、船
载、车载等移动通信应用提供优质、高
效、经济的卫星宽带通信服务。

这次任务是长征系列运载火箭的
第339次飞行。

我国成功发射
亚太6D卫星

据新华社长沙7月9日电（记者张玉洁 席敏）湖
南省高级人民法院和湖南省委台湾工作办公室9日共
同揭牌成立“湖南省涉台审判法官工作室”，旨在打造
湖南涉台审判专业化队伍。

湖南是全国对台工作重点省份。近年来，湘台人
员往来频繁，来湘投资台企增多，涉台纠纷案件呈多
发趋势。为进一步提高湖南涉台审判法制化、专业化
水平，切实平等保护台湾同胞合法权益，湖南省高院
和湖南省委台办共同商定成立该工作室，配备专门审
判团队负责涉台案件审理，明确涉台案件列入四类案
件管理，由院、庭长监督案件审判质量，确保涉台案件
审判效率和公信力，并通过诉讼引导、法制宣传等多
种方式提供司法服务。

湖南省成立“涉台审判法官工作室”


